

# Bâtiments de France. Dialogue avec les usagers

Publié le 07 décembre 2017 VOIR LES COMMENTAIRES

Élisabeth Ilinski, vice-présidente de l'ASSR, a accueilli Alain Marinos, président honoraire de l'association nationale des Architectes des bâtiments de France (ANABF) et délégué national des Petites Cités de caractère, qui a éclairé un public très intéressé sur le rôle et les domaines d'intervention des Architectes des bâtiments de France.

Élisabeth Ilinski, vice-présidente de l'ASSR, a accueilli Alain Marinos, président honoraire de l'association nationale des Architectes des bâtiments de France (ANABF) et délégué national des Petites Cités de caractère, qui a éclairé un public très intéressé sur le rôle et les domaines d'intervention des Architectes des bâtiments de France.



La conférence donnée, lundi soir, par Alain Marinos à l'invitation de l'Association de sauvegarde des sites de Roscoff (ASSR) a permis à son auditoire d'apprécier le rôle des Architectes des bâtiments de France (ABF) dans une prise en compte globale du patrimoine sous la responsabilité partagée entre l'État, les collectivités locales avec le concours des associations et de la population. Au regard des servitudes et des contraintes que la sauvegarde du patrimoine culturel peut représenter, c'est à sa valeur et à une certaine identité que sa protection est vivement attachée. Alain Marinos a évoqué l'évolution de cette prise de conscience, née de la Révolution et matérialisée par un premier inventaire des monuments historiques à l'époque romantique avant qu'une loi entre en vigueur en 1913.

**CHEZ VOUS**  
Accédez à toute l'actualité de votre commune



## La création d'un réseau d'ABF

Depuis, la protection s'est étendue aux monuments naturels et aux sites avec la création d'un réseau d'ABF sur l'ensemble du territoire. La responsabilité de la protection du patrimoine s'exerce depuis 1983 dans le dialogue au niveau local au travers de l'institution des ZPPAU (Zone de protection du patrimoine architectural et urbain) auxquelles les dimensions paysagères ont été jointes. Les débats réactifs sur les couleurs ou les profils architecturaux s'estompent le plus souvent grâce à l'anticipation par le dialogue et une prise de conscience mieux partagée pour « une protection dynamique, structurelle et ancrée dans la vie quotidienne ».